

El Ayuntamiento recurrirá la declaración de impacto ambiental negativa de la A-40

La Diputación aprueba por unanimidad una moción que insta a Fomento a buscar alternativas para hacer la autovía

TERUEL. El Ayuntamiento de Teruel presentará un recurso contra el informe ambiental negativo al proyecto de la A-40, según anunció ayer el alcalde, Miguel Ferrer, tras mantener una reunión con los agentes sociales y económicos de la provincia. Ferrer señaló que los servicios jurídicos municipales consideran que hay posibilidades "de recurrir el dictamen, porque estamos ante un paso administrativo, y ya se verá si se dan argumentos jurídicos o administrativos para presentar alternativas".

Agregó que existe un plazo de un mes para plantear el documento "antes de que pase a Fomento, porque de lo contrario habría que empezar de cero todo el proceso".

Esta decisión, que ya cuenta con el acuerdo de todos los grupos políticos, se llevará a la junta de gobierno municipal del próximo martes para iniciar lo antes posible el expediente. "Pensamos -dijo Ferrer- que resolver favorablemente el estudio de impacto ambiental de la autovía Cuenca-Teruel es una cuestión de voluntad política y por ello vamos a encabezar la reivindicación de que la alternativa a la A-40 sea la misma A-40, pero por otro trazado".

El alcalde expresó su satisfacción de que el Gobierno de Aragón se muestre dispuesto a liderar la reivindicación turolense. La teniente de alcalde, Lucía Gómez, consideró fundamental la posibilidad de presentar un recurso al planteamiento técnico, "porque no todo está decidido".

Los representantes de los agentes sociales y económicos se mostraban satisfechos con la decisión del Ayuntamiento. El presidente de la Cámara de Comercio, Jesús Blasco, erigido como portavoz, señaló que tras haber exigido un pronunciamiento de las institu-

ciones "es importante que el Ayuntamiento haya dado un paso más y de forma conjunta". "Con ello -continuó- hacemos todo lo posible para que el proyecto de esta infraestructura no se meta en un cajón". Blasco recalcó que la autovía de Cuenca es para los agentes sociales y económicos un proyecto prioritario. "De hecho -subrayó-, estaba incluido en el Plan Específico".

Iglesias 'vende' Teruel
El presidente de Aragón, Marcelino Iglesias, defendió ayer ante los miembros de la Asociación Valenciana de Empresarios la provincia de Teruel "como uno de los mejores lugares para poner en marcha nuevas iniciativas". Según dijo, la autovía Mudéjar, la puesta en valor de las estaciones de esquí y Dinópolis, así como otros proyectos como la Ciudad del Motor, la Plataforma Logística Platea o el futuro aeródromo de Caudé son algunas de las infraestructuras que contribuyen, a su juicio, a un mayor dinamismo económico.

Iglesias también se refirió a las

infraestructuras aragonesas, como el AVE Madrid-Barcelona, la autovía Zaragoza-Teruel-Valencia o los avances de la que enlazará Pamplona, Huesca y Lérida. De ellas dijo que, "colocan a Aragón en una situación central". "Tenemos por delante -añadió- la adecuación del eje ferroviario Cantábrico-Mediterráneo y la mejora de la conexión de Alcañiz con Zaragoza y Castellón".

Consenso en la Diputación
La Diputación Provincial aprobó por unanimidad una moción conjunta de todos los partidos -PSOE, PP, PAR, IU y CHA- que insta al Ministerio de Fomento a que presente trazados alternativos para la A-40 que cumplan los requisitos medioambientales. El acuerdo considera que la proyectada autovía Monreal-Alcolea (Guadalajara) no es una alternativa a la conexión Teruel-Cuenca. Como primer paso, debe mejorarse con la reforma de la N-330, en "situación lamentable". Los cinco partidos de la Diputación reclaman a la DGA que "lidere de una manera

LA REUNIÓN

5

El próximo lunes se entrevistarán con el presidente aragonés Marcelino Iglesias en Zaragoza cinco agentes sociales. Concretamente, estarán presentes en el encuentro representantes de UGT, CC. OO., Cámara de Comercio, Confederación Empresarial y Cepyme.

LA FRASE

"Pensamos que resolver favorablemente el estudio de impacto ambiental de la autovía de Cuenca-Teruel es una cuestión de voluntad política"

MIGUEL FERRER
Alcalde de Teruel

real y eficaz" la defensa de la A-40, una actuación "prioritaria para los intereses de la provincia".

La oposición -PP, IU y CHA- manifestó sus dudas sobre la voluntad del PSOE de defender la autovía Teruel-Cuenca y denunció las contradicciones internas de los socialistas respecto a este proyecto, a pesar de haberse adherido ayer a la moción. El portavoz popular, Luis Carlos Marquesán, dijo que el presidente de la DGA, el socialista Marcelino Iglesias, se ha implicado en este asunto "a remolque" del gobierno de Castilla-La Mancha. Marquesán afirmó que al PSOE le falta "voluntad política" de acometer la obra y, al anunciar que no es viable ambientalmente, "ha engañado una vez más a la provincia de Teruel".

Reunión en el Senado

El presidente de la Diputación, el socialista Antonio Arrufat, aunque reclamó que "no se descarte" la autovía a Cuenca, señaló que la "prioridad" de la provincia es, en su opinión, la A-68. A su juicio, el anuncio de que Iglesias busca con su homólogo castellano-manchego, José María Barreda, alternativas para dar viabilidad a la A-40 es "importantísima". Los dos presidentes autonómicos se reunirán el próximo martes en el Senado para tratar esta cuestión.

El PAR, socio de gobierno del PSOE, se mostró muy crítico con la actitud del gobierno central y culpó a Víctor Morlán de echar por tierra la A-40. A juicio del diputado de CHA, José Navarro, Morlán debería dimitir. La diputada de IU, Ana Cristina Pérez, abogó por que la moción sirva para que la autovía a Cuenca no se demore indefinidamente.

L. F./L. R.

El PP dice que hará la autovía a Cuenca si vuelve a gobernar

El presidente provincial del PP y senador, Manuel Blasco, aseguró ayer en Teruel que si su partido recupera el Gobierno de la nación hará la autovía A-40 entre Teruel y Cuenca. Blasco, en rueda de prensa, llamó varias veces "enterrador" al secretario de Estado de Fomento Víctor Morlán, encargado el pasado lunes de acudir a Teruel y comunicar oficialmente a los agentes sociales la anulación del proyecto de la autovía. Además, acusó

al PSOE de buscar el enfrentamiento entre las distintas comarcas turolenses al haber dicho su secretario provincial, Vicente Guillén, el pasado jueves, que tras la autovía Mudéjar ahora es el turno de las infraestructuras en el Bajo Aragón.

Por su parte, el diputado Santiago Lanzuela instó a la población en general "a seguir batallando" para lograr que se construya la autovía Teruel-Cuenca. El PP ha pre-

sentado una Proposición no de Ley en el Congreso para que "con la máxima urgencia" se elabore un proyecto constructivo para este eje minimizando los posibles efectos negativos en el paisaje.

Eloy Suárez, portavoz del grupo popular en las Cortes de Aragón que acompañó ayer en Teruel a Blasco y a Lanzuela, destacó que la provincia no puede permitir que la autovía hacia Cuenca "se borre de un plumazo". **M. A. M.**

La planta solar en Azaila generará energía para 2.200 hogares

El grupo empresarial Brial ha invertido cerca de 20 millones de euros en la puesta en marcha de la instalación, que producirá tres megavatios

AZAILA. Azaila inauguró ayer oficialmente una nueva planta solar puesta en marcha por el grupo empresarial aragonés Brial en la localidad, que sumará tres nuevos megavatios a los proyectos ya existentes de energía fotovoltaica instalados en el territorio de la Comunidad Autónoma.

Se prevé que podrá generar energía para 2.200 hogares. Las instalaciones han supuesto una inversión cercana a los 20 millones de euros por parte del grupo empresarial Brial y ocupan una



Allaga y Biel visitaron la nueva central termosolar, que ocupa diez hectáreas de terreno. JAVIER ZARDOYA

superficie de 100.000 metros cuadrados en unos terrenos muy próximos al núcleo urbano del municipio y a una línea de evacuación eléctrica.

Precisamente, esa es una de las razones esgrimidas por la empresa a la hora de decidir su emplazamiento en el municipio, junto con las condiciones climatológicas existentes de alta intensidad lumínica, clima seco y ausencia de brumas en un territorio que en los últimos años ha vivido un boom de empresas de energías renovables.

El vicepresidente del Gobierno de Aragón, José Ángel Biel, acompañado del consejero de Industria, Arturo Aliaga, fueron los encargados de inaugurar la planta junto a representantes políticos y empresariales del territorio.

JAVIER ZARDOYA